



DIRECTIVA NACIONAL DE LA FENATS VISITÓ LA ZONA PARA CONOCER EL ACTUAL ESCENARIO

# Problema de presupuestos en salud también afectaría a hospitales de la región

**LIONEL VARELA Á.** / Región de Coquimbo

En el contexto de la difícil situación que enfrentan varios hospitales del país, con algunos incluso, cerrando pabellones y suspendiendo la compra de servicios externos debido a la falta de recursos, la directiva nacional de la Federación Nacional de Trabajadores de la Salud (FENATS) se reunió con los funcionarios de los centros médicos de Ovalle, Coquimbo y La Serena para conocer de primera mano la realidad que atraviesan estos recintos.

Durante el encuentro, los dirigentes centraron sus consultas en la llegada de recursos a los hospitales y en las principales problemáticas que afectan a los trabajadores.

Emerson Berríos, presidente de la FENATS, sostuvo que el objetivo es agrupar a los diferentes trabajadores de la salud de la región y solicitar una reunión con el director del Servicio de Salud de Coquimbo para presentar un petitorio que recoja las deficiencias observadas en los establecimientos hospitalarios.

Entre las demandas planteadas por los funcionarios destacan la escasa contratación de personal, la regularización de grados en la contrata y la falta de presupuesto en los hospitales regionales.

"Esperamos que estas problemáticas se resuelvan o tendremos que solicitar al Ministerio de Salud que intervenga ante la falta de compromiso del director del servicio si no se llega a un acuerdo con los trabajadores de la región", advirtió Berríos.

Al respecto, el dirigente denunció que el presupuesto proyectado para el próximo año presenta una disminución del 3,2%, lo que agrava la crisis en el sistema de salud.

"Con el presupuesto actual, hay hospitales que no tendrán recursos para seguir financiando operaciones quirúrgicas, reduciendo las listas de espera y cumpliendo con las prestaciones del GES a partir del 30 de octubre. Esto es preocupante, y la situación será aún más crítica el próximo año", afirmó el presidente nacional de la FENATS.

El dirigente subrayó que, aunque las problemáticas en los hospitales de la zona son generalizadas, el hospital de Ovalle es el que presenta mayores dificultades, particularmente en cuanto a la falta de insumos, lo que afecta directamente a los pacientes.

"La situación en Coquimbo también es preocupante, con problemas de contratación y el no pago de horas



Los dirigentes nacionales se reunieron con representantes de los trabajadores de los hospitales de Ovalle, Coquimbo y La Serena y recogieron sus principales inquietudes.

EL DÍA

**El dirigente gremial manifestó su preocupación por el impacto que la actual situación económica está teniendo tanto en la atención de los pacientes como en el clima laboral de los funcionarios del sector. Desde el Servicio de Salud Coquimbo, en tanto, reconocen que en hospitales como el de Coquimbo se enfrenta una situación más crítica debido a que realizan prestaciones más costosas.**

extraordinarias", añadió el funcionario de la salud.

Berríos recalcó que la FENATS siempre busca que prevalezca el diálogo, pero si no se obtienen respuestas satisfactorias, se contemplará la movilización de los trabajadores. "La falta de presupuesto es un problema transversal que afecta a todos los hospitales del país, y los de la Región de Coquimbo no son la excepción. Lo más complejo es que este año estamos quedándonos sin recursos en varias áreas, lo que impide resolver las listas de espera y atender especialidades que algunos pacientes han estado esperando durante 6 años", concluyó.

Finalmente, el dirigente expresó su preocupación por el impacto que esta situación económica está teniendo en la atención de los pacientes y en el clima laboral de los funcionarios de salud. "La falta de recursos genera un ambiente de hostilidad hacia los trabajadores de la salud, y el ahorro de unos pocos pesos podría derivar en un caos general que profundizará aún más la crisis en el sector", advirtió.

## SITUACIÓN DE ALERTA

Al respecto, Ernesto Jorquera Flores, director del Servicio de Salud Coquimbo, se refirió a la situación presupuestaria de los hospitales de la región, señalando que, al llegar al último trimestre del año, es habitual revisar los presupuestos disponibles y realizar los ajustes necesarios.

"Efectivamente, estamos muy preocupados, pero también ocupados en cómo corregir ciertas tendencias. Los presupuestos, como en todo el aparato público, se discuten en los años anteriores durante la discusión de la Ley de Presupuestos. Por ejemplo, ahora ya se está discutiendo la lógica presupuestaria para el año 2025, lo que culminará con la aprobación de la ley en el Parlamento. Estamos atentos a este proceso porque, cuando se elaboró el presupuesto de 2024 (en 2023), se contempló una cierta dinámica de funcionamiento. Sin embargo, en la práctica, hemos visto un aumento en la producción y actividad de los hospitales", sostuvo el director del



**La falta de presupuesto es un problema transversal que afecta a todos los hospitales del país, y los de la región no son la excepción"**

**EMERSON BERRÍOS**  
PRESIDENTE NACIONAL FENATS

Servicio de Salud.

En ese contexto, Jorquera manifestó que algunos hospitales como el de Coquimbo, enfrentan una situación más crítica, ya que realizan prestaciones más costosas, especialmente en áreas como traumatología, donde los insumos tienden a ser más caros.

"Por tanto, sí, estamos en una situación de alerta, pero confiamos en que en octubre podremos afrontarla de manera adecuada. Estamos trabajando para garantizar la continuidad de la atención hasta fin de año, y hay un compromiso firme de la autoridad máxima de la red asistencial, nuestra ministra, el subsecretario de Redes Asistenciales y, por supuesto, los directores de hospitales en cada territorio. En Coquimbo, hemos sostenido varias reuniones para evaluar y asegurar que se mantenga la atención de manera ininterrumpida", afirmó.